Lettre de l'Union Départementale CGT

Info Marne

SOMMAIRE (cliquez sur l'article)

Édito : Au bord du précipice	. 1
Châlons en Champagne : Fermeture du service informatique chez	
Ti Automotive	2
Nesle-le-Repons : la traite d'êtres humains devant les juges	.2
Châlons-en-Champagne : CCAS, augmentation des indemnités pour	
le travail de nuit, les dimanches et jours fériés	.3
Élections TPE du 25 novembre au 9 décembre 2024 : la bataille de la	
participation	.3
Droit aux vacances pour tous	. 4
Reims LSR (Loisirs et Solidarité des Retraités) : la douceur du Portugal	. 4

Édito: Au bord du précipice.



En ces temps critiques, il est crucial de regarder la réalité en face et de prendre conscience des dangers qui nous guettent. Plutôt que de se perdre dans des discours stériles et des attaques partisanes, il est essentiel de reconnaître la menace imminente : l'ascension du Rassemblement National jusqu'aux portes du pouvoir. Pour preuve, dans notre département, les candidats du RN sont arrivés en tête

dans les cinq circonscriptions.

L'augmentation des actes et des discours racistes est un signal alarmant de ce que pourrait devenir la France si elle se laissait submerger par la xénophobie et l'autoritarisme prônés par certains.

S'en prendre à l'immigration comme bouc émissaire n'apportera jamais de solutions aux vrais problèmes de précarité et de désarroi social que vivent de nombreux citoyens. Céder à la stigmatisation de l'autre est une erreur dramatique. Il est temps de rejeter les faux-semblants et les mensonges. Prétendre qu'il suffirait de tester l'extrême droite pour voir ce qu'elle vaut relève de l'amnésie collective.

Les positions du Rassemblement National sur des sujets cruciaux comme le Smic, l'impôt sur la fortune ou la privatisation des services publics sont clairs : ils sont contre les intérêts des travailleurs et des plus démunis.

Il ne s'agit pas de se résigner, mais d'agir avec détermination. Choisir la raison, c'est refuser de laisser notre pays sombrer dans un État de non-droit.

Ensemble, nous avons le pouvoir de stopper la vague brune qui menace notre démocratie.

Ghislain BRIDE, Secrétaire Général de l'UD CGT de la Marne



05 JUILLET 2024 #70

Union Départementale des syndicats CGT de la Marne

15, boulevard de la Paix BP 11215 51058 Reims Cedex Tél. 03 26 88 23 04 udcgt51@laposte.net www.udcgt51.fr



Châlons en Champagne: Fermeture du service informatique chez ti automotive



Les salariés de Ti automotive de Châlons en Champagne ont brutalement appris la fermeture de leur service informatique. Fermeture prévue avec un licenciement sans reclassement. Inacceptable pour la CGT qui ne laissera pas faire. Une réunion intersyndicale a immédiatement été programmée pour décider de la mobilisation.

Nesle-le-Repons : la traite d'êtres humains devant les juges



Le procès du scandale des vendangeurs de Nesle-le-Repons aura lieu le 26 mars 2025. La gérante de la société de prestation de service et deux hommes devront répondre de l'accusation de traite d'êtres humains.

Ces travailleurs sans papiers, originaires du Sénégal, du Mali, du Burkina Faso, de la Guinée, de Mauritanie, ont été enrôlés à Paris par des recruteurs véreux, transportés en bus (payant) depuis Paris pour être « logés » dans un hangar au sol en terre battue dans des conditions indignes : matelas posés sur le sol, sanitaires bouchés, douches à l'eau froide, fils électriques à nu et en guise de nourriture, un sac de riz pour soixante personnes et des sandwichs avariés les contraignant à aller glaner du maïs dans les champs d'à côté. Amenés dans les vignes dans des camionnettes aveugles, ils sont surveillés par des contremaîtres géorgiens, armés de bombes lacrymogènes et de couteaux.

Alertée par la MSA et par l'inspection du travail, la préfecture envoie la gendarmerie, fait fermer le hangar et les vendangeurs sont relogés à l'Armée du salut de Reims et dans un hôtel de Châlons-en-Champagne.

L'Intersyndicat CGT du champagne et l'Union Départementale, très vite informés de ce scandale, se rendent aux côtés des saisonniers et leur apportent un précieux soutien. Ils les réunissent à la Maison des syndicats de Reims pour les informer de leurs droits et les aider à constituer leurs dossiers de demande de régularisation et obtenir le versement de leurs salaires impayés. Bien évidemment, l'Union Départementale et l'Intersyndicat CGT du champagne se porteront partie civile dans cette procédure pénale.

La question du recours aux prestataires et de la responsabilité des donneurs d'ordre est clairement posée, car il n'est plus possible de laisser les viticulteurs et les maisons dédouaner champaane se de leurs responsabilités. Les cinq décès de vendangeurs pendant canicule, la les conditions d'hébergement et de transport indianes, la traite d'êtres humains sont des dérives beaucoup trop graves pour être esquivées d'une manière ou d'une autre.

Quelques jours après ce scandale, à Versailles, le roi Charles III s'est vu remettre par le couple Macron une bouteille de champagne à 1 500 € et les invités du diner fastueux ont eu droit à un millésime à 700 € le magnum!

Ce procès servira-t-il d'avertissement pour certaines exploitations viticoles ou des prestataires peu scrupuleux sur l'emploi, les conditions de travail, l'hébergement ou le niveau des rémunérations des saisonniers lors des prochaines vendanges? Les incitera-t-il à mettre en œuvre les dispositions préconisées par le plan d'action « ensemble pour les vendanges en champagne » présentées récemment par le comité champagne, afin d'éviter tout nouveau scandale lors de la campagne 2024? La CGT sera présente dans le vignoble pour s'en assurer.

(Voir le site de la CGT champagne).

Châlons-en-Champagne:

CCAS, augmentation des indemnités pour le travail de nuit, les dimanches et jours fériés

Grâce à la CGT, les agents du CCAS (Centre Communal d'Action Sociale) de Châlons-en-Champagne vont pouvoir bénéficier d'une revalorisation salariale.

Suite à la revalorisation de salaire accordée aux agents exerçant à l'hôpital, puis aux personnels paramédicaux des EPHAD publics hospitaliers, la CGT a saisi le ministre de la Fonction Publique territoriale pour demander la transposition du décret aux agents territoriaux. Ce qui a été fait. Restait à obtenir une délibération de l'organe décisionnaire de la collectivité territoriale.

Le 23 avril 2024 la CGT des territoriaux a adressé un courrier, afin qu'une délibération soit actée par le Conseil d'Administration du CCAS. Réponse positive. Les agents territoriaux, sage-femmes, puéricultrices, infirmiers, aides-soignants, auxiliaires de soins, techniciens paramédicaux sont concernés et vont ainsi pouvoir bénéficier de cette revalorisation. Reste à obtenir la même chose pour les agents sociaux!

Élections TPE du 25 novembre au 9 décembre 2024 :

la bataille de la participation



Les élections dans les TPE (Très Petites Entreprises), entreprises de moins de 11 salariés auront lieu du 25 novembre au 9 décembre 2024, par voie électronique ou par correspondance. Il s'agit d'un enjeu crucial pour les salariés concernés, mais aussi pour la représentativité de la CGT et la reconquête de la première place. Certes avec 26,31 % des voix, la CGT a réalisé un très beau résultat en 2021, dix points devant la CFDT, seconde organisation, mais la véritable bataille à mener, c'est avant tout celle de la participation.

En 2012, 10,4 % des salariés ont pris part au vote, en 2017, 7,35 % et seulement 5,44 % en 2021. Certes nous étions en pleine période COVID en 2021, avec des conditions d'organisation déplorables (trois changements de date !), qui n'ont pas favorisé la mobilisation, mais la marge de progression est immense.

D'ici la date du scrutin, L'Union Départementale CGT de la Marne a décidé de mener une campagne visible dans le département, et appelle l'ensemble des structures à s'emparer de cet enjeu. Nous, adhérents, sympathisants, connaissons tous dans nos familles et parmi nos proches, des salariés des TPE. Si tous les syndiqués CGT de la Marne gagnent un vote, nous atteindrons une participation de haut niveau. (Tract de campagne).



Droit aux vacances pour tous



En ce début de période estivale, l'Union Départementale rappelle l'objectif de la CGT de faire du droit aux vacances pour tous, un droit au même titre que celui au travail, à la santé, à l'éducation, au logement...

Or cette année encore, 40 % des Français ne partiront pas en vacances, pour des raisons de pouvoir d'achat, d'exclusion du monde du travail, de handicap, sachant que la définition même des « vacances » est très modeste : « ensemble des déplacements d'agrément comportant au moins quatre nuits consécutives hors du domicile ».

Aujourd'hui, un enfant sur trois est privé de vacances. Pour les familles, les seniors, les migrants et les personnes en situation de handicap, les vacances restent trop souvent un rêve inaccessible.

Pour rendre le droit de partir en vacances accessible à tous, la CGT exige des augmentations de salaires et des pensions. Elle revendique aussi des moyens supplémentaires pour les CSE (Comité Social et Économique), afin d'aider au départ en vacances, même pour les salariés des petites entreprises qui aujourd'hui ne bénéficient pas d'un CSE.

Reims LSR (Loisirs et Solidarité des Retraités): la douceur du Portugal

Créé en 1981 par la CGT pour rompre la solitude, l'association a organisée un voyage au Portugal.

Douceur océane avec la longue façade atlantique, avec ses plages, ses puissants rouleaux faisant le bonheur des surfeurs et ses villages de pêcheurs typiques, comme Nazaré.

Douceur de vivre avec la grande gentillesse des Portugaises et des Portugais, la cuisine aux senteurs marines, les pâtisseries locales et bien sûr le fameux vin de Porto. Douceur des paysages avec les contrastes entre la région de Lisbonne, le centre et la région de Porto où le vert domine en cette saison. Nous avons apprécié l'architecture originale et colorée, les palais et les abbayes de style manuélien, les églises baroques et la fameuse université de Coimbra.

Un grand merci aux organisateurs, à notre chauffeur et notre guide local qui ont su nous faire aimer ce petit pays qui commémorait avec fierté les cinquante ans de la Révolution des Œillets qui mit fin à la dictature de Salazar. Notre groupe de trente Rémois gardera longtemps en son cœur la beauté et la douceur du Portugal découverts lors du circuit réalisé du 15 au 22 mai 2024.



pour mes droits pour mes conditions de travail pour mon salaire et ma retraite